



Première chaire de philosophie à l'hôpital

En janvier dernier, la chaire de philosophie de l'Hôtel-Dieu de Paris [1] a débuté ses activités. Placée sous l'autorité d'un conseil scientifique comptant 16 experts, cette chaire a pour titulaire Cynthia Fleury, professeur de philosophie et psychanalyste.

La chaire est accessible à tous les publics (patients, familles, soignants, citoyens au sens large). Elle s'inscrit dans le courant humaniste promouvant les droits de l'individu en matière de santé et dans les soins, avec le projet de « réinventer la relation aux soins, à la maladie, à la vie et aux autres ». Des cours hebdomadaires sont

proposés directement à l'Hôtel-Dieu et disponibles en ligne en différé. À terme, des conférences ou séminaires spécifiques pour les soignants, puis pour les patients ou les familles, un MOOC et des programmes hors les murs seront proposés. La chaire s'ouvre même au service civique pour des jeunes volontaires de 16 à 25 ans. Cette création est une excellente nouvelle pour la communauté de soins. Elle sera particulièrement utile pour enrichir la pensée infirmière et développer un raisonnement éclairé et cultivé. • JB

[1] <http://hotel-dieu.chaire-philo.fr/les-enjeux-de-la-chaire>